
 
 
 
 
 

令和２年度 第４回 

 

 

上島町農業委員会 

議 事 録 

 

 

 

 

 

令和２年７月１６日 



開 会 令和２年７月１６日    １３時１０分 

閉 会 令和２年７月１６日    １４時４８分 

開 催 場 所 上島町岩城総合庁舎２階 大会議室・小会議室 

現 地

見回り 

日   時 
① 7/13 11：00 ② 7/13 16：40 ③ 7/13 17：30 

④ 7/14 9：40 ⑤ 7/14 11：00 ⑥ 7/15 9：30 

農業委員 
 

推進委員 

① 砂川 正治 委員 児玉 昭一 委員 ② 村上 良一 委員 

西原 邦彦 委員 ③ 古本 貢 委員    森本 隆人 委員 

④ 平岡 修 委員 ⑤ 岡辺 恒一 委員    蔵谷 重文 委員 

⑥ 村上 寛仁 委員    小西 佳子 委員  

事 務 局 田中 耕造   

出 席 委 員 

古本 貢 委員 小西 佳子 委員 蔵谷 重文 委員 

竹垣 有奉 委員 砂川 正治 委員 村上 良一 委員 

西原 邦彦 委員 左高 武實 委員 中谷 秀彦 委員 

岡辺 恒一 委員 村上 啓祥 委員 村上 寛仁 委員 

平岡 修 委員 濱本 等 委員 児玉 昭一 委員 

森本 隆人 委員 仲平 まゆみ 委員  

欠 席 委 員 村上 穂 委員   

職務のため出席し

た 者 の 氏 名 

黒瀬 智貴 田中 耕造 大岡 真由美 

村上 晃子   

議 事 録 署 名 人   砂川 正治 委員  竹垣 有奉 委員  

議 事 の 概 要 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

第１号議案 農地法第３条許可申請について（生名） 

第２号議案 農地法第３条許可申請について（岩城） 

第３号議案 農地法第３条許可申請について（岩城） 

第４号議案 農地法第５条許可申請について（弓削） 

第５号議案 農用地利用集積計画（案）の諮問について（岩城） 

第６号議案 農用地利用集積計画（案）の諮問について（岩城） 

第７号議案 農用地利用集積計画（案）の諮問について（岩城） 

第８号議案 農用地利用集積計画（案）の諮問について（岩城） 

第９号議案 農用地利用集積計画（案）の諮問について（岩城） 

第１０号議案 農用地利用集積計画（案）の諮問について（岩城） 

第１１号議案 農用地利用集積計画（案）の諮問について（岩城） 

第１２号議案 農業振興地域整備計画の変更の諮問について（弓削） 

その他 前回の総会における処理状況について 
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議案番号等 答弁者等 答弁者等の内容 

（開会） 

 

 

 

 

 

会長挨拶 

 

 

日程第１ 

 

第１号議案 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

会 長 

事務局長 

 

議 長 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

岡辺委員 

 

 

 

蔵谷委員 

 

 

議 長 

各委員 

 定刻となりましたので、ただ今より、令和２年度第４回上島町農業委員会

総会を開会致します。今回は、村上 穗委員が欠席です。本日の出席委員

数は、農業委員７名、推進委員１０名です。 

上島町農業委員会会議規則第６条の規定により過半数の農業委員が出

席しておりますので本会は成立いたします。 

 それでは、はじめに古本会長より召集の挨拶をお願します。 

（開会挨拶） 

 それでは、これより上島町農業委員会会議規則第４条により会長が議長

を務めます。よろしくお願いします。 

 それでは議事に入る前に、日程第１の議事録署名委員を指名致します。

砂川委員、竹垣委員、よろしくお願いします。 

 それでは議案審議に入ります。第１号議案を上程します。農地法第３条申

請について事務局から説明を求めます。 

（内容説明） 

農地法第３条の許可基準について、次のいずれかに該当する時は許可

されません。権利を取得しようとする者が、申請地含む全ての農地を効率

的に耕作すると認められない場合。権利を取得しようとする者が、原則年間

１５０日以上農作業に常時従事すると認められない場合。権利取得後の経

営面積が別段の面積を規定した下限面積未満の場合。権利取得後の耕

作内容や農地の位置・規模がその周辺地域の農地の集団化、農作業の効

率化など、農業上の総合的な利用に支障をきたす恐れがあると認められる

場合。となっており、不許可の要件の全てに該当しないとの判断です。 

第１号議案の説明は以上です。 

 現地確認されました岡辺委員と蔵谷委員の説明を求めます。 

 先日、現地を視察したんですが、周りには民家もなく、耕作放棄地はそこ

と、その現地の畑の東側に１か所、耕作放棄地があったんですが、その周り

は、皆、柑橘が植わっていますので、現状は別に問題ないと思います。以

上です。 

 これについては、何ら問題はあるとは思いません。譲渡人の周りの畑は、

ほどんど譲受人の耕作地で、他の人には当然、迷惑を掛けないし、理想で

はないかと思います。以上です。 

以上で説明は終わりです。ご意見、ご質問はございませんか？ 

(意見なし) 
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議案番号等 答弁者等 答弁者等の内容 

 

 

 

 

第２号議案 

第３号議案 

議 長 

 

採 決 

議 長 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

砂川委員 

 

 

 

議 長 

児玉委員 

 

 

 

議 長 

西原委員 

 

 

 

議 長 

無いようですので、それでは第１号議案の賛成の方は挙手をお願いしま

す。 

(全員挙手) 

全員賛成ということで、許可といたします。 

それでは、第２号議案、第３号議案は関連がありますので、一括上程い

たします。農地法第３条許可申請について事務局から説明を求めます。 

(内容説明) 

農地法第３条の許可基準について、次のいずれかに該当する時は許可

されません。権利を取得しようとする者が、申請地含む全ての農地を効率

的に耕作すると認められない場合。権利を取得しようとする者が、原則年間

１５０日以上農作業に常時従事すると認められない場合。権利取得後の経

営面積が別段の面積を規定した下限面積未満の場合。権利取得後の耕

作内容や農地の位置・規模がその周辺地域の農地の集団化、農作業の効

率化など、農業上の総合的な利用に支障をきたす恐れがあると認められる

場合。となっており、不許可の要件の全てに該当しないとの判断です。 

第２号、第３号議案の説明は以上です。 

小漕の農地を現地確認された砂川委員、児玉委員、そして船越の農地

を現地確認された西原委員、村上良一委員の説明を求めます。 

事務局と一緒に現地確認に行きました。以前、Ｏさんが作っていた所を

地主へ返して、今、耕作放棄地になっている所は草がボウボウで、ちょっと

荒れたような状況なんですが、手を入れれば十分作れるようになるような状

態の形で大丈夫だと思います。 

 児玉委員お願します。 

 交通の便は、まあ良い方です。車が近くまで行けます。ここは海抜０ｍの

所なんですが、山土を入れていて道路より少しというか、５０センチぐらい高

くなっているので水捌けもそう心配はないと思います。畑作には適している

と思います。以上です。 

 ありがとうございます。西原委員お願いします。 

 村上委員と事務局と３人で現地を見に行きました。見る限りは、この八朔と

いうのは、まず、私だったら手を出さないんですけど、取り敢えず作るという

ことで、このまま放っておいても山になるだけなんで、私は作ってもらって結

構だと思います。 

 はい。村上委員お願いします。 
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議案番号等 答弁者等 答弁者等の内容 

 村上良委員 

 

議 長 

 

森本委員 

 

事務局 

森本委員 

 

事務局 

 

児玉委員 

森本委員 

 

事務局 

森本委員 

 

 議長 

 

竹垣委員 

 

事務局 

竹垣委員 

事務局 

 

小西委員 

竹垣委員 

事務局 

議 長 

砂川委員 

 結構、荒れているという感じで、横に竹やぶがあるのがちょっと気になった

ことぐらいです。以上です。 

 ありがとうございます。以上で説明は終わりです。ご意見、ご質問はござい

ませんか？ 

 ちょっといいですか？この理由書なんだけど、７周辺の地域との関係の文

章は、これでいいんでしょうか？ 

 ７ページ、野菜畑になっていると。これは果樹園ですね。 

 それと、もう１点良いですか？現況写真の３番、これは、この畑なんじゃろ

うか。３号議案の。これ写真が違うと思う。 

 これが手前の開けている所の奥側が申請地ということになります。竹が生

えているところから・・・。 

右側が下がった所で。 

多分、ここは他所の畑じゃないか？現地写真は、現地じゃないよ。３番

は。これ、外した方が良いんじゃない？１番２番までで良い。 

はい。分かりました。紛らわしいですね。 

まあ、これはこれで良いんじゃけど、差し替えた方が良いんじゃないです

か。 

３号議案のこれは差し替えてもらいます。 

他に何かご意見ありませんか。竹垣委員さん。 

ちょっと、この本人は広島県の人なんですが、もし鳥獣対策を申請して

も、これは認められませんね。上島町民でないから。 

鳥獣対策の補助は、住民要件はなかったです。 

上島町民じゃなかったら、いけなかった筈じゃなかったですかね？ 

遊休農地を開墾補助は、上島町民であることとなっているのですが、猪

柵とか鳥獣害の柵の補助事業については、住民要件はなかった。 

畑が上島町にあれば良かった。 

出るわけ？ 

出ます。 

他にございませんでしょうか？砂川委員。 

耕作するのに、ここに２，３日泊まってという事になっているんだけど、こ

れ上島町の仕事の関係で今来られているのか、それと、それぐらいの事

で、この畑が綺麗になるのかどうかが、ちょっと気になるんですが、その点、

どんなんですか？ 
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議案番号等 答弁者等 答弁者等の内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第４号議案 

事務局 

 

 

 

小西委員 

事務局 

 

 

 

竹垣委員 

村上寛委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

議 長 

 

採 決 

議 長 

 

採 決 

議 長 

 

 

事務局 

 そうですね、本人さんも色々畑を見て回った中で、ここでというお話なの

で、まあ、本人は出来ると言うことで、この人だけじゃなく、知り合いにも協力

を仰いでやりますという事だったので、その辺は大丈夫なのかなと思ってい

ます。 

 いいですか。農機具が耕耘機１台だけで、これだけのものができますか？ 

 できますかと言われれば、あれなんですが、まあ、今、現在所有しているも

のは、家庭菜園、市民農園を借りて家庭菜園を作っているという状況なの

で、そういう機械しかないのかなと思うんですけれども、必要なものについて

は買い揃えるというような事を聞いています。 

 購入計画は、あるんじゃろ。 

 この借受は、３年間で、そこから先の話はされていないんですかね。この

方が仕事で上島町に来ているという事で、その仕事が済んでしまうと、これ

から何年かかるか知りませんけれども、３年経つとお返しするという事。そん

なお話はないですよね。将来的には、ここに住むとかいうのは全くない？ 

 そこまでのお話はしておりません。ここにも書いてあるんですけど、仕事自

体、循環型社会ビジョンは、昨年度の仕事で完了しています。今は、説明

に何度か来ているというぐらいで、仕事自体はもう完了しています。それが

終わったので、ここの上島町で何らかの、例えば竹のチップの堆肥化、そう

いうことができないかと色々考えられていて、上島町で栽培したいという希

望があって、今回、３年間という期間で出されたのかなと思います。 

 他にございませんか。無いようですので、採決に移らせて頂きます。第２

号議案を賛成の方は挙手をお願いします。 

(全員挙手) 

 全員賛成ということで、許可といたします。 

 続いて第３号議案を賛成の方は挙手をお願いします。 

 （全員挙手） 

 全員賛成ということで、許可といたします。 

 第４号議案を上程します。農地法第５条許可申請について事務局から説

明を求めます。 

 （内容説明） 

 本転用申請にかかる農地法の要件について、まず、一般基準について

は、農地の全てを確実に事業の用に供することは、土地利用計画図のとお

り全体を使用する計画となっています。事業者の資力、信用はあるかは、資 

－5－ 



議案番号等 答弁者等 答弁者等の内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

村上寛委員 

 

 

 

 

 

議 長 

小西委員 

 

 

 

議 長 

森本委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

森本委員 

 

金計画書のとおりです。農地を農地以外のものにする行為の妨げとなる権

利を有する者の同意を得ているかについては、該当ありません。転用に必

要な他法令の許可の見込みについては、該当ありません。周辺の営農条

件に悪影響を与えないことについては、被害防除措置計画書に記載のと

おりです。以上、一般基準の要件は満たしていると判断されます。 

 続いて、立地基準は、周辺農地の農業上の利用に支障のない第２種農

地に該当すると考えられ、許可相当であると判断されます。 

 第４号議案の説明は以上です。 

 現地確認された村上寛仁委員と小西委員の説明を求めます。 

 先だって、小西委員と事務局と現地調査に行きました。当該の土地につ

いては、宅地に付随する家庭菜園というような事で、地目は登記簿上、畑と

いう事になっておるので、これを取得しようとすると５条するしかないと、農地

法でするとこれしか方法はないので、やむなく、やむなくと言うか、こういう申

請になったんだろうと思います。現地は特に家庭菜園で、問題はないと思

います。 

 はい。ありがとうございます。小西委員。 

 先程、村上寛仁委員さんがおっしゃったように、１３ページの写真を見て

頂きましたら、境界線がちょっとないので、境界線を今度、隣ともし問題が出

てくる可能性もありますので、境界線だけはちゃんとして頂ければ良いんじ

ゃないかと思います。私は良いと思います。 

 以上で説明は終わりです。ご意見、ご質問はございませんか？ 

 ちょっといいですか？これ多分このまま畑として使うんじゃない？そのまま

の状況で置いとくんじゃないん？ここには庭ってなっとるけど、何がしかの

工作物がないと。庭にするんであれば、宅地にするのか、雑種地にするの

か分からんけど、今の状態のままの土地の状態だったら、多分、このまま農

地として使うのかなと思う。そこらはどうするのか？これでもし許可した場合、

あと畑として使用した場合、もし他から出て来た場合も通してできるか？ 

 農地として移転する場合は、１０アール以上の下限面積の要件があります

から、名義は変えることができないので、まあ、所有者の方は県外の方に住

まれているので、土地と合わせて、家と合わせて、畑も処分したという事で、

こういう申請になったかなと思います。 

それは分かるけど、ここの土地がそのまま持って行って、法務局で宅地と

して登記するのか、雑種地にするのか分からんけど、通るんじゃろうか？ 
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議案番号等 答弁者等 答弁者等の内容 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

森本委員 

 

事務局 

森本委員 

 

事務局 

 

 

森本委員 

事務局 

 

 

 

 

 

 

森本委員 

議 長 

中谷委員 

 

 

 

議 長 

事務局 

 

中谷委員 

 法務局で地目変更をする際にという事ですね。まあ、申請者からは、転用

確認ということで、許可が出た場合、確認書の申請が来るので、そこの欄に

は、今、現状の地目は何を書くのか、宅地ないしは雑種地という事で、農業

委員会で証明するようになるかなと思います。それを法務局が認めるかどう

かは分かりませんが。まあ、家庭菜園という事で。 

 計画から言えば、取得しようとするのは分かっているんだけど、果たして他

のところに響かんかね。 

 他に影響があるかどうか。 

 やろうとしている事は分かるよ。後々、こういった事案が出て来た時に、全

部を通さにゃいかんようになってくる。 

 そうですね。この転用許可がないと、許可書がないと所有権の移転登記

ができないというのが一番の問題なので、当然、兵庫県に住んでいて、ここ

の畑を所有者が作るというのは不可能なので。 

 それは分かるよ。後々、響かんかねということ。 

 今の農地法の制度だったら、しょうがないと言うか。名義を変えるには、致

し方ないのかなと。森本委員さんが言われたように、法務局が現状の状態

で地目変更を認めるかどうかというのは、確かに、それはもう法務局の判断

になると思うので、難しいかもしれません。現状が畑のような訳なので。許可

書が県から来まして、転用確認申請書が申請者から出てきた場合は、農業

委員会の方としては、宅地の拡張という事になっていますから、宅地ないし

は雑種地という事で転用確認して渡すように考えてはおります。 

 まあ、それは後は、委員さんが…。 

 ありがとうございます。他に。 

 関連していい？そうしたら地元の人も、仮にこういう宅地なんかを購入し

て、農家じゃないんですよ。隣に農地がありました。今のこれＯＫですよね。

認めるんですよね。農業委員会とすれば、そういう事ね。そういう話ですね。

それ農業委員会になるん？ 

 そういう事ですね。 

 そうですね。まあ、家庭菜園を作りたいという事で、小さい土地を求めるの

であれば、そういうような転用という形でしないと名義は変わらない。 

 変わらないのは分かっとる。要は法の解釈をちょっと変えるだけだよ。どっ

かの政治家みたいに。見方が違うと、できるようにしてしまうという事になる。

まあいいです。 
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第５号議案 

第６号議案 

議 長 

村上寛委員 

 

 

 

 

議長 

 

 

採 決 

議 長 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

児玉委員 

 

 

 

議 長 

砂川委員 

 

 

 

議 長 

 ありがとうございます。他に４号議案について、ご意見ありませんか？ 

 あの先程の現地説明の時の補足ですけれども、図面に井戸があると思う

んですけど、現在、その井戸はたまたま見に行った時にお家のモーターが

回ったりしていたので、その井戸から自宅に恐らく引き込んどんじゃないか

と思うんですけれども、井戸の所有の関係はあるのかなと、井戸も付随して

という意味合いもあるんじゃなかろうかな、という気はしております。 

 ありがとうございます。他にございませんか？ 

無いようなので、採決に移らせて頂きます。 

 それでは、第４号議案を賛成の方は挙手をお願いします。 

 （全員挙手） 

 全員賛成という事で、本申請が適当であることの意見書を添えて県へ進

達します。 

 それでは第５号議案、第６号議案は関連がありますので、一括上程しま

す。農用地利用集積計画(案)について事務局から説明を求めます。 

 （内容説明） 

ここは２０年間賃貸借していたものを引き継いで賃貸借するものです。 

 農業経営基盤強化促進法における農用地利用集積計画で利用権の設

定等を受ける者の要件について、農用地の全てを効率的に耕作する事。

農作業に年間１５０日以上常時従事する事となっており、全ての要件を満た

していると判断されます。 

 第５号、第６号議案の説明は以上です。 

 赤石の農地を現地確認された児玉委員、砂川委員、そして、長江の農地

を現地確認された村上良一委員、西原委員の説明を求めます。 

 赤石の試験場からダムに向かう圃場にある右側にあって、交通の便はま

あ良い方だと思います。現状は、半分が耕作状態ですが、半分は放置状

態で雑木が生えておりますが、重機などを入れて抜根する必要があると思

います。果樹園にするのは、一応適していると判断いたします。 

ありがとうございます。砂川委員。 

 私も児玉委員と同じように現在作っている所と、また新たに伐採して、今、

伐採をしているので、その雑木を抜根して植えられるという話になっている

ようなので、道の傍という事もあるので大変適した農地であると思いました。

以上です。 

ありがとうございました。それでは長江の農地の方で、村上委員さん。 

－8－ 



議案番号等 答弁者等 答弁者等の内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第７号議案 

第８号議案 

村上良委員 

 

議 長 

西原委員 

 

議 長 

 

各委員 

議 長 

 

採 決 

議 長 

 

 

採 決 

議 長 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

砂川委員 

 道路の傍なんですが、２・３年荒れた所で、多分そこを伐採、高接ぎする

んじゃなかろうかという感じで見ました。以上です。 

 ありがとうございます。西原委員お願いします。 

 この畑のすぐ横に、申請者の高接ぎしている畑があって、この木もレモン

を高接ぎするんじゃないかと。別に問題はないと思います。以上です。 

 ありがとうございます。以上で説明は終わりです。ご意見、ご質問はござい

ませんか？ 

 （意見なし） 

 意見がなさそうなので、採決に移らせて頂きます。 

 それでは、第５号議案を賛成の方は挙手をお願いします。 

 （全員挙手） 

 ありがとうございます。全員賛成という事で、町から諮問された第５号議案

に係る計画(案)が適正である旨答申します。 

 続いて、第６号議案を賛成の方は挙手をお願いします。 

 （全員挙手） 

 ありがとうございます。全員賛成という事で、町から諮問された第６号議案

に係る計画(案)が適正である旨答申します。 

 続いて、第７号議案、第８号議案も関連がありますので一括上程します。

農用地利用集積計画(案)について、事務局から説明を求めます。 

 （内容説明） 

 第７号、第８号の計画地は、継続の案件になります。前回の利用権設定

は、使用貸借でしたが、第７号は賃貸借に変更になっており、第８号は使用

貸借の継続となっております。 

 農業経営基盤強化促進法における農用地利用集積計画で利用権の設

定等を受ける者の要件について、農用地の全てを効率的に耕作する事。

農作業に年間１５０日以上常時従事する事となっており、全ての要件を満た

していると判断されます。 

第７号、第８号議案の説明は以上です。 

 ありがとうございます。継続案件ですので、現地確認された砂川委員の説

明を求めます。 

今まで作っていたんですけど、ちょっと昨年から色んな事がありまして、

今年１年は小さくすると聞いています。今、現在写真の方を見てもらっても

分かるように、雑草が生い茂った状態になっていますけど、本人、トラクター 

－9- 



議案番号等 答弁者等 答弁者等の内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第９号議案 

第１０号議案 

 

 

議 長 

各委員 

議 長 

 

採 決 

議 長 

 

 

採 決 

議 長 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

砂川委員 

 

 

 

 

議 長 

とか色んな機械を持っていますので、すぐに畑にできるような状態になると

思います。以上です。 

 以上で説明は終わりです。ご意見、ご質問はございませんか？ 

 (意見なし) 

 意見がないようなので、採決に移らせて頂きます。 

 それでは第７号議案を賛成の方は挙手をお願いします。 

 （全員挙手） 

 ありがとうございます。全員賛成という事で、町から諮問された第７号議案

に係る計画（案）が適正である旨答申します。 

 続いて、第８号議案を賛成の方は挙手をお願いします。 

 （全員挙手） 

 ありがとうございます。全員賛成という事で、町から諮問された第８号議案

に係る計画（案）が適正である旨答申します。 

 続いて、第９号議案、第１０号議案も関連がありますので一括上程します。

農用地利用集積計画(案)について、事務局から説明を求めます。 

 （内容説明） 

 第９号、第１０号の計画地は、町インターンの研修農地の貸借の継続の案

件になります。前回の利用権設定は、町農地利用集積円滑化団体でした

が、インターンから新規就農する個人名で賃貸借の設定となっております。 

 農業経営基盤強化促進法における農用地利用集積計画で利用権の設

定等を受ける者の要件について、農用地の全てを効率的に耕作する事。

農作業に年間１５０日以上常時従事する事となっており、全ての要件を満た

していると判断されます。 

 第９号、第１０号議案の説明は以上です。 

ありがとうございます。小漕の農地を現地確認された砂川委員、児玉委

員、そして西部の農地を現地確認された森本委員の説明を求めます。  

砂川委員、児玉委員、森本委員、私の順に説明します。 

 ここの畑については、少し段があるんですけど、既に改植されている所

と、従来からあった所と、高接ぎをされとる所と、分けたような状態で耕作さ

れています。農道がありますので、農道から水路を隔てて鉄板を敷いて、軽

トラでも入れるような状態に各畑の所にやってあるので、この状態で耕作す

るには適当な土地と考えます。以上です。 

ありがとうございました。児玉委員お願いします。 
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第１１号議案 

児玉委員 

 

 

議 長 

森本委員 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

各委員 

議 長 

 

採 決 

議 長 

 

 

採 決 

議 長 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

議 長 

 

村上良委員 

 ここは、岩城島の基準では、割と緩やかな斜面の果樹園地になります。ま

あ楽ではないと思いますが、熱心な方なら、可能であろうと思います。以上

です。 

 ありがとうございます。森本委員お願いします。 

 第１０号議案なんですが、今、現在、ハウスが２棟建って、野菜等作ってい

ますが、今後、今の状態で言いますと、もう１棟ハウスを建てる準備をされて

います。作業的には熱心な方なので、この計画は適当と思われます。 

 ありがとうございます。 

 私も現地確認しましたけど、県道、町道沿いですので、立地条件としては

非常に適していると思います。現在も整備されていまして、いつでも作付け

できる状態で、適当だと思います。 

 以上で説明を終わります。ご意見、ご質問ございませんか？ 

 （意見なし） 

 意見がないようなので、採決に移らせて頂きます。 

 それでは、第９号議案を賛成の方は挙手をお願いします。 

 （全員挙手） 

 ありがとうございます。全員賛成という事で、町から諮問された第９号議案

に係る計画（案）が適正である旨答申します。 

 続いて、第１０号議案を賛成の方は挙手をお願いします。 

 （全員挙手） 

 ありがとうございます。全員賛成という事で、町から諮問された第１０号議

案に係る計画（案）が適正である旨答申します。 

 それでは、第１１号議案を上程します。農用地利用集積計画(案)について

事務局から説明を求めます。 

（内容説明） 

 農業経営基盤強化促進法における農用地利用集積計画で利用権の設

定等を受ける者の要件について、農用地の全てを効率的に耕作する事。

農作業に年間１５０日以上常時従事する事となっており、全ての要件を満た

していると判断されます。 

 第１１号議案の説明は以上です。 

 ありがとうございます。現地確認された村上良一委員、西原委員の説明を

求めます。 

１カ所の方は、たまみだっかかな。摘果も既にされていました。もう１カ所 
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第１２号議案 

 

 

議 長 

西原委員 

 

 

議 長 

 

各委員 

議 長 

 

採 決 

議 長 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

の方はレモンという事で、ちょっと狭いかなと思ったんですが、綺麗に整備

されておりました。以上です。 

 ありがとうございます。西原委員お願いします。 

 たまみの方も綺麗に、去年まで一緒に作って、そのままの状態で綺麗な

畑だったです。レモンの方も、ちょっと狭いんですけど、まあ綺麗に作って

いるようなので、別に問題はありません。 

ありがとうございます。以上で説明は終わりです。ご意見、ご質問はござ

いませんか？ 

 （意見なし） 

 無いようですので、採決に移らせて頂きます。 

それでは、第１１号議案を賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

ありがとうございます。全員賛成という事で、町から諮問された第１１号議

案に係る計画（案）が適正である旨答申します。 

第１２号議案を上程します。農業振興地域整備計画の変更について、事

務局から説明を求めます。 

（内容説明） 

農用地区域は農業上の利用を図るべき土地の区域という事で、生産性

の高い優良農地は除外する事ができません。今回の申請は、農用地の転

用は原則不許可ですので、農用地を外して転用可能な第２種農地すると

いうものです。町は農業委員会と農協へ農用地除外の変更計画（案）につ

いて意見を求めた後、愛媛県へ農業振興地域整備計画変更の事前協議

を行い、県の同意後、申請者から農地法５条許可申請が提出され、再度、

農業委員会総会で審議して頂きます。 

本申請に係る農業振興地域整備計画法の農用地除外の要件ですが、

農用地以外の土地とする事が適当で申請地以外に代替する土地がない

事。農業上の効率的かつ総合的な利用に支障を及ぼす恐れがない事。効

率的かつ安定的な農業経営体の農用地利用集積に支障を及ぼす恐れが

ない事。土地改良施設の機能に支障を及ぼす恐れがない事。農道等の基

盤整備事業完了後８年以上を経過している事。以上の全ての要件を満たし

ており、本計画の変更（案）は適当と判断されます。 

 第１２号議案の説明は以上です。 

 ありがとうございます。現地確認された平岡委員、小西委員の説明を求 
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平岡委員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

小西委員 

 

 

 

 

 

議 長 

 

各委員 

議 長 

 

採 決 

議 長 

めます。 

 上島町農業振興地域整備計画の変更をしたいとの申請がありましたの

で、７月１４日担当者と同行し現地確認してきました。現地は両番地とも休

耕地で山林化しておりました。木々も 10ｍから 20ｍになっており、転用は問

題ないと思います。また、東側の農地は柑橘畑で高い木々に覆われている

ため、陽当たりの悪い状態が解消されると考えられます。地形としましては

耕作している柑橘畑より申請地の方が高い傾斜地となっているため、残土

の流出がないよう十分距離をあけて、水路の確保及び農道の現状維持を

お願いしたいと思っております。以上です。 

 ありがとうございます。小西委員お願いします。 

 先程、平岡委員がおっしゃった通りなんですが、一応、そこの申請してい

る社長さんと会いました。違反転用の事があって、写真を見て頂いたら分か

るんですが、１４ページの上の方に色んな材料が置いてあります。違反転用

なので申請している間に、それを取り除いてもらって綺麗にして、また土地

の持ち主に元通りの形にして返しますという回答でしたので、それなら良い

んじゃないかなと思います。以上です。 

 ありがとうございます。以上で説明は終わりです。ご意見、ご質問はござい

ませんか？ 

 （意見なし） 

 無いようですので、採決に移らせて頂きます。 

 それでは、第１２号議案を賛成の方は挙手をお願いします。 

 （全員挙手） 

 全員賛成という事で、町から諮問された第１２号議案に係る変更（案）に対

し、意見がない旨答申します。 

それでは、以上を持ちまして令和２年度第４回農業委員会総会を終了致

します。長時間の議案審議、大変お疲れ様でした。 
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